
様式第６号(第２条関係) 

委員会等の会議録 

 

 

１ 会議名 令和６年度第１回菊川公民館運営審議会 

２ 議題 

(１) 令和６年度愛南町教育基本方針等について 

(２) 令和６年度菊川公民館基本方針、重点目標(案)について 

(３) 令和６年度菊川公民館事業計画(案)について 

(４) 公民館事業点検評価について 

(５) その他 

３ 開催日時 令和６年５月 29日(水) 18時 30分から 20時 30分まで 

４ 開催場所 菊川公民館(菊川農村研修センター)研修室 

５ 傍聴者数 ０人 

出席者 

６ 委員氏名 
竹村 定明、山中 広樹、石川 良子、伊東 唯、中尾 若子、 

清家 輝彦 

７ 担当所属 

所属名 菊川公民館 

担当職員 

(職・氏名) 

館主 藤村 雄二 

館長 前田 和紀 

主事 猪野 誠史 

８ その他の

所属 

所属名  

出席職員 

(職・氏名) 
 

議事内容(次ページから) 

 



発言者 発言内容 

藤村館主 

 

  前田館長 

 

各委員 

 

猪野主事 

 

 

 

竹村会長 

 

 

猪野主事 

 

竹村会長 

 

 

委員全員 

 

竹村会長 

 

 

猪野主事 

 

竹村会長 

 

 

委員全員 

 

竹村会長 

 

 

 

 

猪野主事 

 

(挨拶) 

 

(挨拶) 

 

(自己紹介) 

 

それでは、運営審議会長と副会長の選出を行います。 

 (会長に竹村定明委員、副会長に清家輝彦委員を選出) 

これ以降の議事の進行を竹村会長にお願いします。 

 

 議題に移ります。「(１)令和６年度愛南町教育基本方針等」につ

いて、説明をお願いします。 

 

(令和６年度愛南町教育基本方針等について説明) 

 

 説明を受けました重点目標等につきまして、何か質問や提案等あ

りませんか。 

 

(意見なし) 

 

ないようですので、続きまして「(２)令和６年度菊川公民館基本

方針、重点目標(案)」について、説明をお願いします。 

 

(令和６年度菊川公民館基本方針、重点目標(案)について説明) 

 

菊川公民館基本方針、重点目標(案)について、質問、意見等があ

りましたらお願いします。 

 

 (意見なし) 

 

それでは、基本方針と目標はこれでよろしいですか。では決定と

いうことで、「(案)」を消していただいたらと思います。 

続きまして、議題「(３)令和６年度菊川公民館事業計画(案)」に

ついて、事務局から説明をお願いします。 

 

(令和６年度菊川公民館事業計画(案)について説明) 

 



竹村会長 

 

山中委員 

 

 

猪野主事 

 

 

山中委員 

 

猪野主事 

 

 

山中委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

竹村会長 

 

 

 

 

山中委員 

 

 

 

 

猪野主事 

 

説明に対して、何か御意見等はありませんか。 

 

意見ではないのですが、例えば小学生が集まる活動の中で、「こ

ども工作教室」があったと思うのですが、どのような感じでしたか。 

 

前館長に講師役をお願いして、平城小学校全体に呼び掛けたので

すが、参加者が３、４人しか来ませんでした。 

 

「グラウンドゴルフ大会」は、小学生は対象ではないのですよね。 

 

過去の運営審議会で「子供にも参加してもらえばどうか。」とい

う意見は何回か出たのですが、まだ計画段階です。 

 

菊川小学校や周辺の学校が、人数が一桁になるまで頑張って、閉

校して寂しくなるということは、愛南町のどこでも起きているので

はないかなと思います。菊川小学校が閉校になって数年経つわけで

すが、その校区の公民館が地域の拠点になっていけば良いなという

思いを寄せています。小学校があった時は公民館活動が賑やかだっ

たと思うのですが、校区が平城になるとどうなのかなというのが一

つお聞きしたかったことと、もう一つは、今まで菊川小学校があっ

た時代は、菊川公民館の活動にほかの学校の子供が参加できなかっ

たと思うのですよ。先ほど言われたように、募集をかけて３人(し

か参加者がなかった)というのは寂しかったと思いますが、逆に、

活動に参加したかったが行けなかった菊川以外の子供たちもいる

と考えると、すごく機会が増えたのではないかと思います。 

 

今、山中委員が言われた話はすごく良いことなのではないかと思

います。菊川以外の子供にも学校を通じて呼び掛けるなり、公民館

でも動いてみたりすれば、菊川公民館も潤うし、お年を召した人た

ちにも子供たちの声が活力になるのではないかと思います。 

 

グラウンドゴルフは子供たちにも人気で、最初は学校の中で年に

３回くらい実施していたのですが、上手になり過ぎて、ハイレベル

の大変楽しめる戦いになっています。学校の外でも実施するかどう

か検討中ですが、菊川でチームのようなものはありますか。 

 

毎日しているような人は４人くらいだと思います。 

 



山中委員 

 

猪野主事 

 

 

山中委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

石川委員 

 

 

竹村会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員全員 

 

竹村会長 

 

 

場所は運動場ですか。 

 

そうですね、雑草は生えていますが、あえてその難コースでする

という感じです。 

 

これは多分、子供たちも面白いのではないですか。田植えなども、

長月、菊川の子供はしたことがあっても、赤水、中浦にはしたこと

がないという子供がたくさんいると思います。子供たちはそういう

活動に憧れていますが、学校からのアプローチはどうしても月曜日

から金曜日の中で動いていきます。大所帯になりますので、学年を

選んでの活動になっていくわけですが、周辺校が閉校していくと、

平城小学校でもそういう機会が少なくなっていきます。そこに土日

での機会が点在していくと、愛南町全体でいろいろなことが学べる

という感じになってくるので、地域にも活気が生まれてくるのでは

ないでしょうか。 

事業計画にプラスアルファとして考えていただいて、今年は難し

かったら様子を見て、少しずつでも一歩一歩前を向いて進めば楽し

くなってくるのではないかと思います。 

 

小学校があった頃はみかん狩りもありましたし、田植えもテレビ

で放送されたりしていましたね。 

 

グラウンドゴルフの件ですが、私の仕事の現場が赤水小学校でし

て、毎朝老人の方が 30 人くらいでゴルフをしています。すごくき

れいなグラウンドでプレーしていますが、菊川の荒れたグラウンド

でするのもすごくメリットがあるのではないかと思います。 

田植えの件ですが、長月小学校も閉校したので田植えはできませ

んし、菊川小学校も当然できないのですが、柏に知り合いがいまし

て、今年は小学生の「田植え祭」は実施したと言っていました。そ

の辺も踏まえて、今年は無理なら来年実施するなど、試行錯誤して

実施すれば良いのではないかと思います。 

ほかに御意見等ありませんか。 

 

(意見なし) 

 

ないようでしたら、事業計画(案)の「(案)」を消していただいた

らと思います。 

続きまして、議題「(４)公民館事業点検評価」について説明をお



 

 

猪野主事 

 

竹村会長 

 

 

藤村館主 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

竹村会長 

 

 

委員全員 

 

竹村会長 

 

 

猪野主事 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

願いします。 

 

(公民館事業点検評価について説明) 

 

公民館事業の点検評価について説明がありましたが、御意見があ

りましたらよろしくお願いします。 

 

№16の「ウォーキング講座」ですが、歩く際に１㎞のコース、２

㎞のコース、３㎞のコースを考えるのが良いのか、全員１㎞にする

のが良いのか、８月の「ふるさとまつり打合せ会」までに、各種団

体の皆さんにどのくらいのコースが希望なのか伺いたいなと思い

ます。 

昨年は歩く前に、御荘Ｂ＆Ｇ海洋センターの講師を招いて講話と

体の動かし方の講習を行ったのですが、そういったものも引き続き

行った方が良いのかも伺ってみたいと思いますので、各種団体で一

度お話をしていただいたらと思います。意見が特にないようでした

ら、公民館主事が考えたメニューで事業を計画して皆さんに案内を

したいと思います。 

 

今、公民館主さんから意見がありましたが、皆さん、よろしくお

願いします。ほかにありませんか。 

 

(意見なし) 

 

御意見がないようであれば、その他に移りたいと思いますので、

よろしくお願いします。 

 

 では、お手元の別紙資料を御覧ください。７月７日の日曜日にあ

る「菊川クリーン作戦」は、朝７時半から昼前までの作業になりま

すが、前回の運営審議会で、今まで行っていた「常会対抗ミニバレ

ー大会」を種目変更して「クリーン作戦」と同日に行ってはどうか

という意見がありました。本来であれば、大会の前に種目を決める

選考会を実施する予定だったのですが、日程的に厳しそうなので竹

村会長と清家委員とで話し合った結果、種目はグラウンドゴルフに

決めて、「常会対抗グラウンドゴルフ大会」の名前で実施しようと

いうことになりましたので、概要を説明していきます。 

 (常会対抗グラウンドゴルフ大会(案)について説明) 

 この案を竹村会長に自治会の役員会に持って行っていただいて、



 

 

竹村会長 

 

 

 

清家委員 

 

 

竹村会長 

 

 

 

清家委員 

 

 

 

 

竹村会長 

 

 

猪野主事 

 

 

 

 

竹村会長 

 

 

 

清家委員 

 

 

 

 

山中委員 

 

 

役員さんの承認を得ていただきたいと思います。 

 

 これは「常会対抗グラウンドゴルフ大会」と銘打っていますが、

先ほど山中委員が言われたように、地区は関係なく子供を入れて、

菊川自慢のグラウンドで開催してみるのはどうでしょうか。 

 

この大会は、それは無理ではないですか。既存のグラウンドゴル

フ大会で参加者の枠を広げる方が良いと思います。 

 

 まず菊川の子供だけを呼んで、その子供が平城小学校に行った時

に「楽しかった。」という話が広まれば、平城小学校に呼び掛けた

時も子供が来てくれるのではないかと思うのですが。 

 

 それなら問題ないです。大会の挨拶の時にでも、「また大会があ

りますので、良ければお友達も呼んで来てください。」と言ってお

いていただけたら、その子たちにも次の大会で声掛けしてもらえる

かなと思います。 

 

役員会でこのことを報告しなければなりませんので、その時に役

員さんに声を掛けておいても良いかなと思います。 

 

理想としては、各常会で同じくらいの数の子供が参加してくれる

のが望ましいですが、どうしても地区によって偏ると思いますし、

今回はいつもの個人戦ではなくチーム戦ですので、子供がいる常会

といない常会とで成績に差が出てしまう可能性もあります。 

 

そういう意見も出るかもしれないですね。話が出てすぐというの

は無理でしたら、今度の役員会で、運営審議会でこういう案があり

ましたと報告するのはかまいませんよね。 

 

参加者の割り振りだけですよね。女子を半分にするとか、大まか

でも割り振りを決めてお願いしないといけません。８人くらいなの

で分けづらいかもしれませんが、何か区切りがあれば声掛けもしや

すいのかなと思います。 

 

言われるように、菊川の住民の結束というのは絶対必要だと思い

ます。大会に小学生が入ってバランスが悪くなるようなことであれ

ば、今度そういう企画があったら学校でも積極的に声を上げて勧め



 

 

竹村会長 

 

 

 

清家委員 

 

 

竹村会長 

 

 

 

藤村館主 

 

 

 

 

猪野主事 

 

 

藤村館主 

 

 

 

 

猪野主事 

 

竹村会長 

 

 

 

清家委員 

 

 

藤村館主 

 

 

たりもするので、今聞いた流れで良いのではないかと思います。 

 

「菊川クリーン作戦」に子供が集まった後なので、良いチャンス

ではあります。問題はチーム分けですが、常会でもそこまでシビア

なことを言う人はいないのではないかと思うのですが。 

 

なるべく年齢の幅が広くなるように呼び掛けて、人数さえ合えば

それで実施すれば良いと思います。 

 

メンバーを決めるのが難しいかもしれませんが、子供が来てくれ

た方が菊川地区も自治会も良いのではないかと思います。皆さん、

何か御意見はありませんか。公民館主さん、どうですか。 

 

内容をもう少し詰めましょう。各常会で男女混合の８人募集とい

うことですが、各ホールを回る組を何人にするかですね。６ホール

あるので、５人の組が四つ、６人の組が二つで振り分けたら合計 32

人ですよね。 

 

私は各常会４組で回ってもらう考えだったのですが、常会も混合

にするということですか。 

 

混ざった方が面白いのではないでしょうか。極端に言えば、１ホ

ールに全員第１常会ではなく、第１常会から１ホール、２ホールと

分けていくのです。各常会を満遍なく６ホールに分けた方が面白い

のではないかなと思います。 

 

竹村会長、どうですか。 

 

面白いのではないですか。常会ごとに回るよりは、ばらばらにし

た方が冗談も出て良いのではないですかね。どうでしょう、今２案

あったのですが、どちらが面白そうですかね。 

 

では、常会は混ぜて６ホールに振り分けることにしますか。「組

分けは事務局で行います。」と言っていただければ良いと思います。 

 

あと２点あります。一つは、男女混合でそれぞれ何人という制約

はなしですか。 

 



清家委員 

 

 

竹村会長 

 

 

 

 

 

清家委員 

 

藤村館主 

 

 

 

竹村会長 

 

 

藤村館主 

 

 

 

 

 

 

竹村会長 

 

 

委員全員 

 

竹村会長 

 

猪野主事 

 

 

 

 

 

地区によって事情も違いますので、男女で半々を目指しますが、

どちらに偏ってもかまわないということにせざるを得ませんよね。 

 

これはグラウンドゴルフ大会という名前になっていますが、結局

は親睦で良いのですよ。シビアに勝ちにくる人はいないと思います

し、子供の参加も募っても良いのではないかと思います。常会での

グラウンドゴルフ大会は初めてですので、常会の人に不評なら１回

で終わることになるかもしれませんが。 

 

まあ、広く呼び掛けてやってみましょう。 

 

二つ目ですが、年齢の枠もなしということで良いですね。年齢は

関係なく、グラウンドゴルフ親睦大会ということで、常会長に選手

は任せますので、よろしくお願いします。 

 

この内容は、先ほど山中委員が言われたことも踏まえて、資料を

手直ししていただいて役員会で報告します。 

 

この七夕のグラウンドゴルフ親睦大会では、子供たちに案内はで

きないと思うのですが、次回チャンスがあれば、オープン参加でも

何でも、子供たちと保護者を含めて１チーム出せるように声掛けを

してもらって、２、３人でも集まれば地区の老人クラブの優秀な選

手と交えて１チーム作るように努力したいと思いますので、御協力

よろしくお願いします。 

 

それは良いですね。話が長くなりましたが、今の御意見等でよろ

しいですか。 

 

(了承) 

 

ほかに御意見等はありませんか。 

 

別紙資料を御覧ください。もし今年「菊川ふるさとまつり」を開

催することになった場合に、現在の各種団体でできることの確認を

しておきたいと思いますので、前回の「ふるさとまつり」で行われ

たことや各種団体の役割等をまとめてみました。 

(前回の「菊川ふるさとまつり」について説明) 

 



竹村会長 

 

 

 

猪野主事 

 

 

 

 

 

竹村会長 

 

 

 

猪野主事 

 

 

竹村会長 

 

 

 

清家委員 

 

 

 

竹村会長 

 

 

 

 

中尾委員 

 

 

清家委員 

 

 

 

 

これは自治会の計画でも 12 月実施になっているのですが、もし

実施するとなれば、早めにある程度の青写真は決めておかないとい

けないのですか。 

 

前回までは開催が当然の流れで、第１回の打合せをお盆が終わっ

た頃の８月 23 日に行っています。最終打合せが 11 月 22 日、実施

したのが 12 月１日ですので、３か月と少しかかっています。遅く

ても９月には第１回の打合せをしないと間に合わないかなと個人

的には思っています。 

 

６月８日に自治会の役員会で盆踊りをするかどうか決めるので

すが、その後で「ふるさとまつり」を実施するかどうかは決めても

かまいませんか。 

 

そうですね、公民館の一存ではもちろん決められませんので、自

治会の方の感触も教えてもらえればと思います。 

 

もし「ふるさとまつり」を実施することになったとしても、皆さ

んお年を召してきて人口も減っていますし、昔のような内容はでき

ないのではないかと思うのですが。 

 

この話は１回、各団体で持ち帰りましょう。持ち帰って、何がで

きるか話して結果を持ち合って、「これだけで開催できるのか。」と

いう話をしないといけないと思います。 

 

今、清家委員から話がありましたが、婦人部、ＰＴＡの方も持っ

て帰って、「昔したことはこのようなことですよ。」と資料を見せて

いただいたらと思います。自治会の役員会でも打診はしてみます

が、清家委員が言われた案で構いませんか。 

 

前回の話でも、「開催するのであれば、お手伝いはします。」とい

うことでしたよね。 

 

何ができそうなのか大まかなことが分かれば、そこで話を持ち寄

って、「外のバザーだけでもできるかもしれない。」というような話

が出ると思いますので、今現在でどのような感じであれば参加でき

るか、大まかで良いから話せたらなと思うのですが。 

 



石川委員 

 

猪野主事 

 

 

 

 

竹村会長 

 

 

 

 

 

清家委員 

 

 

猪野主事 

 

 

清家委員 

 

竹村会長 

 

山中委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

猪野主事 

 

演芸は踊る人がいないので無理です。 

 

日舞は無理で、当時あったサロン等も解散していますし、どうし

ても規模としては確実に縮小すると思います。個人的な案ですが、

ホールは各種団体や学校の作品展示だけにして、外の屋台やバザ

ー、抽選会を主な出し物とする方向で考えています。 

 

もし開催することになったら、自治会では機械を借りてポン豆を

作って出せると思います。公民館で何らかのイベントをすれば子供

たちも遊びに来ますし、ほかの地区の子供たちも来るかもしれませ

ん。では「ふるさとまつり」の件に関しては、その案で考えておい

ていただいたらと思います。 

 

では、ほかのイベントの合間でかまいませんので、８月の後半く

らいに１回目の打合せということですね。 

 

はい、そこで皆さんの御意見を頂いて、開催できるようであれば

前向きに開催する方向で考えたいと思います。 

 

分かりました。 

 

そのほかは何かありませんか。 

 

「菊川公民館だより」をカラー印刷で配っていただいて、大変見

やすくて様子がよく分かるのですが、経費の問題だと思うのです

が、いろいろな地域で回覧板として回されていますね。 

平城小学校が「学校だより」などを件数が多いため白黒印刷で配

っていたのですが、人物の写真を載せても、拡大しても誰なのか分

かりづらく、あまり見ていただけなかったのです。カラーでやっと

認識できる感じなので、せっかく発行するのであれば、見ていただ

けるものを発行した方が、コストが上がっても良いのではないかと

いうことでカラーにしました。御荘中学校も昨年度はカラーで、「目

を引くのは白黒よりもカラーですよ。」ということでした。せっか

くこうして活動を写真で公開しているのですから、カラーにされた

らどうかと思ったりはします。 

 

昨年は教育長の意向もあって、１回は菊川全戸にカラー版を配り

ました。枚数が多くてコストもかかるので、本庁に行ってカラー印
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刷機を使わせてもらいました。 

 

菊川は回覧版で回したりはしていないのですか。 

 

そういう地域もありますが、菊川の場合は全戸に白黒印刷を配っ

ています。 

 

確かにカラーの方がインパクトはありますよね。公民館主さん、

どうですか。 

 

まず始めに、回覧板の 16 枚をカラーにして回して、各戸には申

し訳ないのですが年１回カラー、後は従来どおり白黒ということで

どうでしょうか。回覧ができるなら各戸もカラーでできるだろうと

いう話になるかもしれませんが。 

 

各戸にカラーを毎月という地域はないと思います。 

 

各家庭に１枚ずつ配っている地域というのは、そうそうないので

はないですか。大体回覧で回している印象がありますが。 

 

御荘地域は各戸に１枚ずつ、広報誌や「環境かわら版」などと一

緒に配っています。 

 

とりあえず回覧板でカラーを、各戸には申し訳ないですが従来ど

おり(白黒)でよろしいですか。 

 

そうですね、回覧の分についてはカラーということで。 

 

ほかに御意見等ありましたらお願いします。 

 

(意見なし) 

 

それでは、長時間になりましたが、以上で運営審議会を終わりま

す。どうもお疲れ様でした。 

 


